

議会広報

No.11
31.July
2008

7/31号

特集

6月議会レポート
一般会計は1億1786万円を追加
市民バス乗車料金を値上げ

決算額に対する人件費の割合は
照明消灯やマイカー通勤自粛の実施を
保育所・幼稚園補助金格差に是正を

ほか



シリーズ③「今、これに夢中…」

挑戦と反省の能面づくり

ヒノキ材を削って能面づくりに打ち込むのは佐藤敏巳さん（大和町初鹿野）。退職を機に平成5年から山梨文化学園の能面科で技術を磨いてきました。今では県シルバー作品展で毎年上位入賞を果たすなど、高い技術は趣味にとどまりません。4年前には、地区的氏神である三嶋神社から奉納を依頼されました。その能面は、現在も拝殿から区民の暮らしを静かに見守っています。「満足できた作品はひとつもないんですよ。でも、その難しさが楽しさもあり、挑戦と反省の繰り返しですね。」と語る佐藤さん。これからも精力的な活動が続きます。

条例案など23案件を可決

一般会計は1億1786万円を追加

議案の審議

平成20年甲州市議会6月定例会は、6月6日から23日までの18日間の会期で開かれました。平成20年度一般会計補正予算案や特別会計補正予算案、条例案など23件の事件が提出され、すべての事件を原案のとおり承認、可決、同意しました。

議案の内容を要約してお伝えします。

市民バス乗車料金を値上げ

◆甲州市国民健康保険税

決しました。

◆反対討論 野尻陽子

後期高齢者医療制度の導入制定については、後期高齢者医療制度（長寿医療制度）

の創設により行われた、地方税法施行令の改正に伴い、国民健康保険税における後期高齢者支援金等の、課税額に係る必要な改正等を行ったために制定するものです。

この条例案には異議が出されたため、討論と採決が行われ、賛成多数で原案を可決しました。

はなく、増やすべきと考えることから、後期高齢者医療制度に関する本議案に反対する。（採決結果は、賛成18、反対1でした）

現在の倍額である65兆円になり、現行の医療制度を維持できないと厚生労働省が予測しているためだが、この推計は過大予測であると言っている。日本を先進諸国と比較すると、社会保障費は低水準である。政府は、社会保障費を削るので

ではなく、増やすべきと考えることから、後期高齢者医療制度に関する本議案に反対する。（採決結果は、賛成18、反対1でした）

の者は1500円、それ以外の者は5000円。フリーパス券の交付は、甲州市民に限る。なお、中学生以下の方、生活保護を受けている方、重度医療受給者証をお持ちの方は、従来どおり無料で乗車することができます。この条例案には、異議が出され採決の結果、賛成多数で原案を可決しました。

◆甲州市ふるさと寄附条例制定については、平成20年度の地方税制改正により、ふるさと納税制度が始まることから、市に対しても多くの方が安心して寄附を行えるように制度化し、自主財源の確保とそれに基づくまちづくりを開拓していくため制定するもので、可決しました。

◆採決結果 賛成17 都

倉義男、廣瀬元久、田邊民

◆平成20年度甲州市一般会計補正予算（第2号）は、歳入歳出の総額それぞれに

ふるさと納税の受け入れ制度を条例化

男、廣瀬宗勝、岡武男、曾根益彦、平塚義、古屋匡三、古屋久、夏八木盛男、廣瀬一、廣瀬重治、原勝、矢野義典、武藤雅美、桐原正仁、中村勝彦

退席2 野尻陽子、丸山国一

6月6日の6月定例会初日に、議会改革を調査研究するための特別委員会が設置されました。この特別委員会は、本市の厳しい財政状況などを受け、市議会においても経費節減などを検討する必要性があるとの考え方から、全議員の総意でつくられたものです。今後は、正副議長が出席するこ

6月6日の6月定例会初日に、議会改革を調査研究するための特別委員会が設置されました。この特別委員会は、本市の厳しい財政状況などを受け、市議会においても経費節減などを検討する必要性があるとの考え方から、全議員の総意でつくられたものです。今後は、正副議長が出席するこ

平成21年11月の任期満了を控える中で、議員定数や報酬額の検討を行うこととしています。また、(◎委員長、○副委員長、年齢順)◆議会改革調査特別委員会

議員の構成は次のとおりです。

◎廣瀬宗勝	○矢野義典
都倉義男	廣瀬元久
古屋久	岡武
男 古屋久	夏八木盛男
廣瀬重治	丸山国一
桐原	正仁

議会改革へ特別委員会を設置 議員定数や報酬などを検討



10月から乗車料金が一部値上げされる市民バス。さらなる利便性の向上が求められる

基金積立金等に1726万9000円、農林水産業費では、耕作放棄地等の再生整備支援事業費等に3346万4000円、公債費では、低利率な市債に借り換えるための償還金等として5052万円が計上されました。主な歳入内容は、県支出金に1220万円、繰越金に2493万円、市債に6860万円を追加する

◆甲州市下水道事業特別会計補正予算(第1号)は、歳入歳出の総額それぞれに追加し、総額を18億2572万3000円としました。この予算補正是、現在借り入れている高利率な市債から、低利率な市債への借り換えを行うものです。歳出内容は、公債費へ2億2億4347万6000円を追加し、総額を18億2572万3000円としました。この予算補正是、現在借り入れている高利率な市債から、低利率な市債への借り換えを行うものです。歳出内容は、公債費へ2億2億4347万6000円、歳入内容は、繰入金へ707万6000円、市債へ2億3640万円を追加するもので、可決しました。

◆人権擁護委員に佐藤光正氏(61・大和町日影)を選任することに同意しました。

「子宮頸がん予防ワクチンに関する意見書の提出を求める請願」は、20代や30代の発症が急増する子宮頸がんについて、予防や早期発見のための強力な取り組みを政府に要望したものです。「教育予算を拡充し、教育の機会均等及び水準の維持向上を図るための請願」は、義務教育費国庫負担制度の堅持や地方交付税を含む国庫教育予算の拡大、少人数教育の実現と教職員定数の改善を求めたものです。

請願3件を採択
意見書を提出

ものです。この補正予算案には、市民バス運行費について異議が出され、採決の結果、賛成多数で原案を可決しました。

■採決結果 賛成17 都倉義男、廣瀬元久、田邊民男、廣瀬宗勝、岡武男、曾根益彦、平塚義、古屋匡二、古屋久、夏八木盛男、廣瀬義典、武藤雅美、桐原正仁、中村勝彦

反対1 野尻陽子
退席1 丸山国一

◆6月定例会では3件の請願が提出され、教育民生常任委員会に付託して審議した結果、本会議で採択し、それぞれの関係機関へ意見書を提出しました。

委員会レポート

committee
report

総務

ふるさと寄附条例は 京浜地区を中心にPR

総務常任委員会に付託された事件は9件。委員会は、6月19日に第一会議室で開催し、すべての事件を可決すべきものと決しました。

審議の内容を要約してお伝えします。

■甲州市ふるさと寄附条例制定について

問 所得税控除の対象となる額はいくらか。また、PR活動の内容について伺いたい。

答 政策秘書課長 50

00円以上が対象となり、個人住民税の所得割の1割

を上限としている。PR活動は、京浜方面を中心広く展開していく。

■甲州市消防団員の定員、任免、給与、服務等に関する条例の一部を改正する条例制定について

問 定数減の改正はどのような効果があるのか。

答 総務課長 消防団員の保険の掛け金は、条例定数が算出根拠になるため、260万円の削減となる。

問 女性消防団員の育成について考え方は。

答 総務課長 他市の状況について考へ方は。

正予算（第2号）歳入

■平成20年度一般会計補正予算（第2号）歳入

初予算に計上したい。
問 丹波山村との合併検討の経過を伺いたい。

答 政策秘書課長 3回の府内検討委員会を開催したが、方向性を安易に判断できない。

■平成20年度一般会計補正予算（第3号）歳入

問 繰越金には余裕があるのか伺いたい。

答 財政課長 概算で3億2000万円の予定であるため問題はない。



甲州市の安心、安全を守る市消防団。近年の社会情勢の変化により定員数が削減された

教育民生

学校施設のアスベスト処理 今年度中に工事を実施

教育民生常任委員会は、6月17日に第一会議室で開催し、すべての事件を可決すべきものと決しました。

審議の内容を要約してお伝えします。

■甲州市国民健康保険条例の一部を改正する条例

制定について
問 限度額に達する世帯の割合はどれくらいか。

答 健康増進課長 仮算定だが、加入6187世帯中、医療費分は345世帯、介護分は124世帯、支援分は4世帯である。

■甲州市市民バスの運行に関する条例の一部を改正する条例制定について
問 乗車料金を値上げするべきものと決しました。

答 市民生活部長 値上げは断腸の思いであるが、現在の運賃収入は、経常経費の5%であるため、ご理解をお願いする。

市民バスへの意見を



市内学校施設のアスベスト処理は今年度中にすべてが完了する

市民の安全を守るために 市営住宅条例を改正

建設経済常任委員会は、6月18日に第一会議室で開催しました。審議の内容を要約してお伝えします。

■甲州市営住宅設置及び管理条例と甲州市営特定公共賃貸住宅設置及び管理条例の一部を改正する条例制定について

問 この条例制定により、市営住宅から暴力團関係者を完全に退去させることができのか。

答 建設課長 100%は難しい。入居時の手続きには、暴力團関係者でない

旨の確約書をもらう。警察署にも照会し、情報の提供を求める。現在の入居者は、収入変更等の申請の際に警察署へ照会をしていく。

問 巧妙なやり方で入居申請をしてくることが心配されるが、対策はあるのか。現在、該当する世帯が入居をしているのか。

答 建設課長 警察署に確認して情報を求める。今後は、入居者全員に確認をする。この際に暴力團関係者は退去をしてもらう。

■平成20年度下水道事業

特別会計補正予算（第1号）について

問 今回の市債の借り換えにより、利子はいくらの減額になるのか。

答 都市整備課長 全体で12億円の借り換えを行い3年間で償還する。平成20年度は17件を借り換えるが、約6400万円の利子が減額となる。



市営住宅は入居者や周辺住民の平穏な生活を守るために、暴力團員の入居や同居が制限される

を伺いたい。

答 建設課長 新しいバス等の整備に伴い道路が開通する際には、要望によつて旧道路の管理は市町村になるためだ。

問 塩山駅から西広門田橋までの旧国道411号は、

路線としてどのような扱いになるのか。

答 建設課長 県道として管理されており、歩道や側溝などの整備について県と協定書を交わしている。

この整備が終了すると市道になる。

広く集める体制づくりが必要ではないか。

地域で開催された市民懇談会では、多くの意見や要望をいただいた。全市民が満足できる形は難しいが、状況に即応した運行が必要であると考えている。

■平成20年度甲州市一般会計補正予算（第2号）歳出

問 屋根の改修を行う神金小学校の倉庫には、地域の練習や会議などに利用している。地域から改修費用の一部として、100万円を負担してもらう。

問 学校関係において、アスベストが残る施設はどうのくらいあるのか。

答 教育総務課長 神金小、奥野田小、東雲小、塩山中の体育館、井尻小は校舎と体育館である。当初予算と今回の補正予算により、すべての工事を今年度中に実行する。

問 屋根の改修を行う神金小学校の倉庫には、地域の練習や会議などに利用している。地域から改修費用の一部として、100万円を負担してもらう。

答 教育総務課長 地域と協議を行つた。自身は学校の体育関係の用具が半分以上である。地域では、柔道の練習や会議などに利用している。地域から改修費用の一部として、100万円を負担してもらう。

の物品も入っている。学校にあのような大きい倉庫が必要なのかな。地域と話し合って確認をした。中身は学校の体育関係の用具が半分以上である。地域では、柔道の練習や会議などに利用している。地域から改修費用の一部として、100万円を負担してもらう。

市民フォーラム

テーマ「わが家の防災対策」



防災グッズの定期点検を

志村桃子さん(塩山熊野)

日本各地で発生している大規模地震のニュースを見るたびに、「明日はわが身」と思いながら、危機意識を高めているつもりでした。しかし、先日久しぶりに防災袋の中身を確認したところ、懐中電灯の接触不良や、水、栄養食品の消費期限切れに気が付きました。置いているだけで安心してしまったがちな防災グッズは、定期的に点検し、万が一の時に備てないよう備えておきたいです。



家族で対処を話し合う

駒田 裕さん(勝沼町小佐手)

わが家の防災の備えとしては、懐中電灯やラジオなどをすぐ手の届く場所に置き、食料は保存食を備蓄しています。また、大雨で水路が詰まらないよう、ごみの除去を度々行っています。そして、敷地内に水が入らないように、水路の浅い場所をブロックで深くする処置をしています。各地の災害がテレビで報道される時、家族でいざという時の対処について話し合っています。



いっせい溢水には備えようがない

橋爪和雄さん(塩山上於曾)

地震・雷と言うが、災害の最たるはやはり地震である。その備えとして、携行食品の保存、ヘルメット等、ポリ容器に鉱泉を満水にする。揺れに伴い、まずはガスの元栓を閉め、屋外の庭に脱出。まさに「備えあれば憂いなし」。しかし、常に憂いの絶えないのは、近年頻発する集中豪雨の被害である。市道の傾斜や狭い水路により、溢水が下り壌で逆流し、住宅や建物に浸水する。この被害には備えようもない。



行政に安全確保を願う

町田香世子さん(勝沼町勝沼)

わが家の防災対策は夫が主導で、水や非常食、懐中電灯、ラジオなどを用意したり、家具を固定したりしています。いずれこの地域にも大きな地震がくるのでしょうが、せめて家族が一緒にいると思ってしまいます。それが無理でも、それだけが安全な場所であるよう、建物の耐震性の確保や、避難経路の安全確認を行なう。市道の傾斜や狭い水路により、溢水が下り壌で逆流し、住宅や建物に浸水する。この被害には備えようもない。

まちづくり

新庁舎の改修設計

7月末に業者を決定

まちづくり等調査特別委員会を5月30日に開催しました。主な内容を要約してお伝えします。

■本庁舎移転計画の現状と今後について

説明 管財課長 本庁舎移転による旧シルクの維持管理費は、電気代が年額1760万円から2200万円、上下水道料は約55万円

と予想される。これらは、新庁舎地下のテナント料やNTTドコモのアンテナ設置料年額260万円などを充てていく予定である。

問 地下テナントの賃料はどの程度あるのか同いたい。

答 管財課長 広さは約1000平方㍍を考えていい。新たな設備は、省エネ型を検討しているため、電気料金は下がると予想している。

問 地下テナントの賃料はどの程度あるのか同いたい。

答 管財課長 広さは約1000平方㍍を考えていい。新たな設備は、省エネ型を検討しているため、電気料金は下がると予想している。

問 地下テナントの賃料はどの程度あるのか同いたい。

答 管財課長 広さは約1000平方㍍を考えていい。新たな設備は、省エネ型を検討しているため、電気料金は下がると予想している。

答 総務企画部長 現時点の算出である。職員減に伴って、余計な支出がないように計画していく。

答 管財課長 広さは約1000平方㍍を考えていい。新たな設備は、省エネ型を検討しているため、電気料金は下がると予想している。

一般質問

中村勝彦議員

Q 職場
体験

高校生まで制度対象の拡大を

A 要請あれば受け入れ先を開拓



学校運営は市行政や地域全体が協力した支援体制づくりが求められている

問 本市の中学生職場体験制度は、多くのことを学べ、自分の将来について考える良い機会である。そこで制度の対象を、県内の高校生まで拡大することはできないか。市内の企業や市役所の受け入れ見通しについても伺いたい。

答 市長 高校から要請があれば、民間企業を含め受け入れ先を開拓してい

く。市役所は受け入れ可能な部署を検討したい。

問 学校には、さまざまな要望が寄せられ、教員の負担が増えている。文部科学省は、本年度から学校支援地域本部事業を立ち上げた。国の制度の活用も大切であるが、本市が独自で取り組む学校支援の推進について考えを伺いたい。

答 教育委員長 現在、

学校現場は忙しく、教師と児童生徒が密接に向き合っている。このような状況下において、学校支援協力員の活用など、地域全体による支援制度は重要な課題である。国や県の指導を受けながら、甲州市としての支援体制を築いていく。

答 総務企画部長 行政

改革プログラムによる適正管理及び有効活用を図る中で、一般競争入札や公募抽選等による売却、貸し付けなどをを行う。平成19年度の実績は、普通財産が約691万円、その他18件約702万円の売却となつた。

各庁舎の空きスペース 検討委で活用を協議

問 市が所有する土地や建物の中で、未利用となっている部分がある。その現状を伺いたい。

答 総務企画部長 行政

により、勝沼、大和庁舎などに空き部屋があるが、現在は、山林原野が104万平方㍍。宅地、畠、雜種財産として公共用に使用しているもの以外に、普通財産として113万8000平方㍍の土地がある。その内訳は、山林原野が104万平方㍍。宅地、畠、雜種

災害弱者への対応についてを考えを伺いたい。

答 総務企画部長 災害

7人の議員が登壇し、市当局の考えをいたします。内容を要約してお伝えいたします。

地が9万6800平方㍍で、3万3533平方㍍は貸し付けをしている。山林原野の大半を占める塩山上小田原地区の寄附地は、活用を検討中である。普通財産である7棟の建物は、約1690平方㍍で4棟を貸し付けている。

問 未利用である土地や建物の活用や処分について考えを伺いたい。

答 総務企画部長 行政

9月の防災週間に中心に、各自主防災会で防災訓練が実施されているが、災害に対する地域力を高めることが重要である。市でも、さまざまな情報を提供するなどを、防災対策に全力で取り組んでいく考えだ。

答 総務企画部長 市では、標準的な防災マニュアルを作成予定である。これを基にして、各地域に合った行動計画等を作成していくとき、訓練の際に実践され機能することが、人命などを守ることになると考えている。

答 総務企画部長 災害

防災マニュアルを作成しても、災害への備えや対応は人や地域によって異なる。さまざま災害を想定しながら、防災意識の浸透を図る必要があると考えるがどうか。

答 総務企画部長 毎年、9月の防災週間に中心に、各自主防災会で防災訓練が実施されているが、災害に対する地域力を高めることが重要である。市でも、さまざまな情報を提供するなどを、防災対策に全力で取り組んでいく考えだ。

答 総務企画部長 市では、標準的な防災マニュアルを作成予定である。これを基にして、各地域に合った行動計画等を作成していくとき、訓練の際に実践され機能することが、人命などを守ることになると考えている。

答 総務企画部長 災害

時々要支援者マニュアルを作成し、年内の完

成を目指していく。

答 総務企画部長 合併

災害弱者への対応について考えを伺いたい。

答 総務企画部長 災害

時々要支援者マニュアルを作成し、年内の完

一般質問

丸山国一議員

Q 市民バス

適正な受益者負担を考慮



各種災害に対する備えや対応をまとめた防災マニュアル、土砂災害警戒区域などを示したハザードマップも掲載されている

問 市民バスの乗車料金値上げになつた経緯を伺いたい。

答 市民生活部長 平成18年度のバス運行委託料は9330万円、運賃収入が560万円であり、公費負担額は8770万円であつた。厳しい市の財政状況や適正な受益者負担を考慮する中で、いくつかの関係会議で検討を行つた。

問 市民バスの乗車料金値上げになつた経緯を伺いたい。

答 市民生活部長 平成18年度のバス運行委託料は9330万円、運賃収入が560万円であり、公費負担額は8770万円であつた。厳しい市の財政状況や適正な受益者負担を考慮する中で、いくつかの関係会議で検討を行つた。

問 市長 民間バス料金より安くなければ、観光のためにならない。

答 市長 民間バス料金が138カ所。道路等の寸断により孤立が想定される場所もある。

問 土砂災害防止法に基づく基礎調査の状況を伺いたい。

答 総務企画部長 7月に全戸配布を行う。

問 土砂災害警戒区域内の避難体制は、どのようになつてているか。

答 総務企画部長 現在、避難マニュアル、避難所運営マニュアルの作成作業を進めている。

問 災害など有事の際に、水、食料、医療などが供給援助されるよう、民間企業と協定を結ぶ必要があると考えるがどうか。

答 総務企画部長 すでに輸送関係については協定を結んだ。食品、建設などの物資調達は、リストアップして、企業に協力を求めていきたい。

問 宮光園から大正時代のフィルムが発見され、景復整備は、実質公債費比率等を考慮する中で、先送りや現段階における中止など

の考えはないのか。

答 市長 平成22年度以降の整備は、20年度までの事業評価や観光ニーズを勘案する中で、時間をかけて推進していく考えだ。

問 今後、指定管理者制度の導入を予定している施設を伺いたい。

答 総務企画部長 保育園、図書館、塩山ふれあいの森総合公園、鈴宮寮などを検討している。

一般質問
野尻陽子議員

Q 決算額に対する人件費の割合は

18年度は決算額の11・3パーセントである

問 平成17年度から19年度の人事費総額の変化と、決算額に対する人件費の割合を伺いたい。

答 総務企画部長 17年

度が33億3400万円、18年度が33億700万円、19年度の見込み額が約31億9100万円である。18年度は決算額の11・3%である。

問 市職員の平均給与額を伺いたい。

答 総務企画部長 行政職は、平均年齢45・5歳で38万7884円、技能労務職は、平均年齢51歳で24万5015円である。

問 市長 決して高いとは考えていない。

答 総務企画部長 県などからの移譲事務が増大する中で、住民サービスをし

つかりと行わなければならぬ。組織では、人事の新陳代謝を図るためにも、採用は必要と考えている。

答 総務企画部長 落札額が4042万5000円、落札率は97・72%である。

問 今後の市債残高の見込みを伺いたい。

答 建設部長 下水道普及率が50%に満たないことは否定できない。繰上償還と借換えが承認されたので、約2億4000万円の利子が軽減される見通しで

ある。
問 下水道計画は、今の状況を継続していくのか。
答 市長 本市のまちづくりに下水道は必要とされている。整備規模、整備の速度、経営健全化を検討しながら、現行計画のとおり事業を推進していく。

問 塩山市民病院の助産師外来開設について、現在の状況を伺いたい。

答 福祉保健部長 県が設置した助産師活用検討委員会の検討結果に期待をしている。また、一日も早い産科の再開、助産師外来の開設に向けて、引き続き関係機関と連携を図りながら努力していく考えだ。

1日も早い産科の再開や助産師外来の開設が待たれる



1日も早い産科の再開や助産師外来の開設が待たれる
塩山市民病院

問 新庁舎シルクの改修業者の選定方法は

答 総務企画部長 方法は決定していない。今後、十分検討していく。

問 今後、下水道の建設費はいくらになるのか。
答 建設部長 約257億円を見込んでいる。

問 今後、下水道処理料金はどうなるのか。
答 建設部長 有収水量において一般競争入札の対象となる工事規模は、1億5000万円以上と定められている。今まで対象となる発注がなかったため、実施したことがない。

問 昨年度の最高工事金額と落札率を伺いたい。

答 総務企画部長 本県

と維持管理費のバランスを考慮し、接続普及による収入の確保とコスト縮減による経営の効率化に努め、経営健全化計画で示す数値目標になるよう努力したい。

問 一般会計から補てんする下水道処理料金はいく

問 今後、下水道処理料金はどうなるのか。
答 建設部長 有収水量において一般競争入札の対象となる工事規模は、1億5000万円以上と定められている。今まで対象となる発注がなかったため、実施したことがない。

問 一般会計から補てんする下水道処理料金はいく

一般質問

夏八木盛男議員

Q 姉妹都市ボーヌ市へ市民親善訪問団の派遣を

A 市民レベルの交流に向け努力する



スポーツ少年団の使用料免除の声が聞かれる市の体育施設

問 財政状況が厳しい中ではあるが、市民の親善訪問団の派遣となれば、補助金についても国際交流委員会に諮つて検討したい。

答 市民生活部長 親善訪問を希望するが考え方を伺いたい。

問 昭和51年に旧勝沼町が、フランスのボーヌ市と姉妹都市締結してから30年が経過した。これを節目として、公募による市民の親善訪問を希望するが考え方を伺いたい。

答 市民生活部長 本年9月17日から24日の日程で、中学生ボーヌ市訪問団派遣事業を予定している。一般市民の交流については、甲州市国際交流委員会と協議していく。また、ボーヌ市からの訪問も視野に入れながら、市民レベルの交流が図られるよう努力していくたい。

本年4月から市内の区間が全面供用開始になり、大型バスの往来も多く、本市にとって観光面を含めた主要道路となっている。しかし、交通事故の発生が懸念される。危険箇所に信号機、カーブミラー、横断歩道などの設置を要望するが当局の考え方を伺いたい。

答 観光産業部長 フルーツラインの大きな交差点には、供用開始前から信号

線の引き直し及び交差点を知らせる予告掲示板を新たに追加設置するなど安全対策を講じたが、利用者には新しい交差点への戸惑いが多く、すでに数件の接触事故が発生している。市では、これ以上の事故を防ぐため、日下部警察署に対して信号

答 教育長 市の行政改革により、すべての施設における使用料は、受益者負担を原則にして、施設使用料の適正なあり方について見直しを行つてきた。体育施設は、スポーツ振興審議会の意見を伺う中で従来の減免措置を見直すことになった。しかし、スポーツ少年団については、本年4月からの徴収をやめ、半年間の猶予期間をとる中で9月から徴収をお願いすることになった。なお、減免の規定があり、定期練習は50%の減額、市が主催、共催する大会については全額免除になる。

問 スポーツ少年団は、練習等により体育施設を使用しているが、今年9月から施設使用料の徴収が始まっている。保護者からは、物価の高騰により家計も大変苦しむことから、スポーツ少年団の使用については、利用料を免除してほしいとの声が聞かれる。当局の考え方を伺いたい。

答 教育長 新たに定めた使用料の規定であり、9月からの適用である。現時点では、規定を順守していく考えだ。ご理解をお願いしたい。

答 市長 今年の3月議会で承認を得ているが、まだ適用されていない。9月に適用した段階でさまざまな議論が出てくるものと考えている。その時点で検討していきたい。

一般質問

矢野義典議員

Q

さまざまな取り組みを実践する

A 照明消灯やマイカー通勤自粛の実施を



希少金属が使用される携帯電話は、有用資源としての回収が必要とされている

問 7月7日は、クールアイス・デー（地球温暖化対策の日）に位置付けられている。これにあわせて市内公共施設の照明消灯や職員のマイカー通勤自粛を実施したらどうか。

答 市長 甲州市役所工コオフィスプランを昨年8月に作成し、市役所が排出する温室効果ガスの排出抑制に取り組んでいる。職員には、プラン推進のため、

改めて必要最低限の電力消費を徹底すると同時に、ノーカーデーと位置づけ公共交通機関による出勤を促していく考えである。また、現時点で7月7日に予約がない施設は、貸し出しを控えていきたい。

問 開議決定された個人情報保護に関する基本方針の改正点を含め、条例の適切な解釈と運用の見直しに向けた取り組みを伺いたい。

答 総務企画部長 基本方針には、個人情報保護における過剰反応が明記されている。本市では、明らかに個人の利益になり、必要性が認められる場合に個人情報の提供が可能である。

個人情報保護条例の趣旨や内容は、職員への周知を図ると共に、市民への広報活動にも力を注ぎ、過剰反応対策に努めていく。

個人情報保護条例の趣旨や内容は、職員への周知を図ると共に、市民への広報活動にも力を注ぎ、過剰反応対策に努めていく。

答 市民生活部長 携帯電話の回収を

問 レアメタルなどの希少金属を含む携帯電話は、リサイクル等の観点から有用資源として回収が期待されている。携帯電話を資源ごみ分別表の案内に記載することや、廃棄の時は、購入した店に持ち込んで処理することを促すなど、市としての取り組みを検討してほしいが考えを伺いたい。

答 教育長 本市は、地震防災対策強化地域に指定されているため、耐震補強直しが必要な場合は、補助率が引き上げられる。市の財政状況を考慮しながら、改修計画を早めていきたいと考えている。

問 甲州市ふるさと寄附条例による寄附金は、公園

整備や観光案内標識の設置に活用できるのか。
答 総務企画部長 この条例に掲げる、地域資源を活用した果樹園交流推進のための事業に該当する。

問 地方公共団体財政健全化法にかかる、財政指標の算定と公表のスケジュールを伺いたい。

答 総務企画部長 平成19年度決算に基づく決算統計事務を行っている。7月中旬には集計がまとまる。9月議会に報告した後、市民に公表をする。総務省においては、9月末に個別団体の指標暫定値の公表、11月末には、確定値の公表を行う予定になつていて。

問 地方公共団体は、貸借対照表、行政コスト計算書、資金収支計算書、純資産変動計画書の財務4表の整備と必要な情報の開示に取り組むことが求められている。開示の内容は、市民に分かりやすいものであることが大切だが、どのように対応していくのか。

答 総務企画部長 公会計改革研究会などに参加する中で研究を進め、分かりやすい形で市民へ説明責任を果たしていく。

一般質問

廣瀬重治議員

Q 保育所 幼稚園

補助金格差に是正を



幼稚園教育と保育は、将来を担う子どもたちにとって最良な制度の確立が期待される

問 保育所と幼稚園の補助金格差について是正が必要と考えるがどうか。

答 福祉保健部長 補助金は、目的や制度が異なるため比較は難しい。国も制度の検討に着手しているため、その動向を見ながら対応したい。なお、市が関係する幼稚園就園奨励補助金は、保護者の所得によって年額6万円から2万円を補助している。平成19年度は、

合計40名の就園児に対して約113万円を支給した。

問 幼児教育と保育の一元化について、市の将来的な考え方を伺いたい。

答 福祉保健部長 現在、制度の違いから、教育と保育に分けた別々の対応が行われている。国の制度が確立されなければ、市として明確な方向性を出せない状況である。

問 保育所の入所には基準があるが、十分な審査がされているのか。

答 福祉保健部長 市の保育実施条例及び規則に基づいて、入所決定を行っている。

問 公立保育所と私立幼稚園は定員割れであるが、少子化社会の中で定員数の調整が必要ではないか。

答 福祉保健部長 公立保育所は定員450名に対して307名で定員割れ、私立保育所は定員690名に対して722名で定員オーバーである。本年度中に定員の見直しなど、公立保育所のあり方について、運営検討委員会を立ち上げて方向付けをしていく。

問 本府舎が移転するシルクのリフォーム計画について、進行状況を伺いたい。

答 総務企画部長 市民の皆さんによる検討委員会からは、計画の早急な実施を求める意見が出された。今後は、各設計業者によるプレゼンテーションを実施し、7月末には設計業者が決定する予定である。

問 当局からは、議会の

一質問

廣瀬重治議員

A

目的や制度が異なるため比較は難しい

特別委員会や全員協議会などで、改修の具体的な間取りや面積などが図面で提案されたが、なぜ再度プレゼンテーションを実施するのか理由を伺いたい。

答 総務企画部長 各設

計業者には、それぞれの特性やノウハウがある。これまでの要望に応えるには、提出される案を比較検討していくことが、最良であると考え決定した。

問 災害などの非常時に放送による情報の提供を求める声が多く聞かれた。防災行政無線による対応や活用方法について伺いたい。

甲州市議会広報 12

一般質問

古屋匡三議員

Q ぶどうの丘 ホテル増築

財政難の中で許されるのか

A 今すぐには難しいと判断している

問 ぶどうの丘のホテルを増築する計画があるが、

情報発信拠点としての集客機能を高め、売り上げを伸ばすことが先ではないのか。

また、財政難の中で許され計画なのか。

答 ぶどうの丘事業管理

者 多くのお客様をぶどうの丘に誘客して、市内に案内することがわたしの使命であり、ホテル増築もその手段のひとつである。

問 ホテル増築について市長の考えを伺いたい。

答 市長 今の財政状況では難しいと判断している。

問 ぶどうの丘に設置された経営改革委員会の目的と必要性、また委員の資格について伺いたい。

答 ぶどうの丘事業管理

者 経営の健全運営と透明性の確保が目的である。委員は、ぶどうの丘事業に知識と経験のある方などであり、8名を委嘱している。

問 宮光園から大正時代

のフィルムが発見されたが、著作権はどこにあるのか。

答 観光産業部長 本市の所有物となる。

問 宮光園は母屋だけでなく、他の周辺設備を含めた整備が必要である。地域内外を対象にミニ公募債などを発行し、ワイン産業などの観光振興拠点として整備したらどうか。

答 ぶどうの丘事業管理

者 多くのお客様をぶどうの丘に誘客して、市内に案内することがわたしの使命であり、ホテル増築もその手段のひとつである。

問 ホテル増築について市長の考えを伺いたい。

答 市長 今の財政状況では難しいと判断している。

問 ぶどうの丘に設置された経営改革委員会の目的と必要性、また委員の資格について伺いたい。

答 ぶどうの丘事業管理

者 経営の健全運営と透明性の確保が目的である。委員は、ぶどうの丘事業に知識と経験のある方などであり、8名を委嘱している。

問 宮光園から大正時代

めて協議していきたい。

問 QRコードによる観光情報の発信が有効と考える。準備はしているか。

答 観光産業部長 データベースの構築は経費を要するため、国の事業などを活用して進めていきたい。

問 市民懇談会の開催予定を伺いたい。

答 総務企画部長 各区長会長と相談して開催日を調整していきたい。

問 これから支所の位置付けについて伺いたい。

答 総務企画部長 住民登録や戸籍、納稅や証明発行、福祉関係などの業務は、

問 観光シーズンの最盛期に、市民バスの臨時便を

答 勝沼ぶどう郷駅に駐車場と車椅子用トイレの整備を要望したが、その後の経過を伺いたい。

問 勝沼ぶどう郷駅に駐

車場と車椅子用トイレの整備を要望したが、その後の経過を伺いたい。

問 観光シーズンの最盛期に、市民バスの臨時便を

答 勝沼ぶどう郷駅に駐

車場と車椅子用トイレの整備を要望したが、その後の経過を伺いたい。

問 観光シーズンの最盛期に、市民バスの臨時便を

答 勝沼ぶどう郷駅に駐

車場と車椅子用トイレの整備を要望したが、その後の経過を伺いたい。

問 観光シーズンの最盛期に、市民バスの臨時便を

答 勝沼ぶどう郷駅に駐

出することはできないか。

答 市民生活部長 実態を把握する中で関係機関と協議していく。

問 市民懇談会の開催予定を伺いたい。

答 総務企画部長 各区長会長と相談して開催日を調整していきたい。

問 これから支所の位置付けについて伺いたい。

答 総務企画部長 住民登録や戸籍、納稅や証明発行、福祉関係などの業務は、

問 観光シーズンの最盛期に、市民バスの臨時便を

答 勝沼ぶどう郷駅に駐

車場と車椅子用トイレの整備を要望したが、その後の経過を伺いたい。

問 観光シーズンの最盛期に、市民バスの臨時便を

今までどおりである。統一せずに、地域の活動内容や習慣に配慮すべきであるが考えを伺いたい。また、公民館の改修等に対する助成内容を伺いたい。

答 教育長 各公民館の連携を促進するため、相互交流を図りながら進めていく。新改築への助成は、上限を300万円までとして半額を助成している。

問 民生委員が活動するために必要な個人情報は、提供するべきではないか。

答 福祉保健部長 個人情報保護条例などを守りながら情報提供をしていく。

問 青色パトロール車の活動状況の把握と、巡回で集めた情報の有効活用について伺いたい。

答 教育長 活動は勤務日誌で把握している。情報は安心安全ネットで配信している。

問 国が公立病院改革プランを策定したことを受け、市立勝沼病院の運営方針を

答 勝沼地域総合局長 医師不足の解消や病院機能の充実などに対処していく

傍聴してみませんか？

■傍聴席入口で受付簿に氏名、住所を記入し入場していただきます。
■日程などについては、定例会前の議会運営委員会で決定しますので、決まりしだい市議会ホームページなどでも案内します。なお、ご不明な点については、議会事務局までお問い合わせください。■(32)2111 内線302

次回の定例会は9月上旬の開会を予定しています。
市議会はどなたでも傍聴できますので、ぜひお出かけください。



■夏本番、市民の皆さまには農家にとても一番忙しい時季を迎える中で、北京オリンピックも開幕。疲れた一方では、「サン」の曲に誘われながら、人々は海や山に多くの日本人選手に声援を送ります。まさに「サザン」の曲に暑い日々を過ごすことになります。

■甲州市はどのように映るのでしょうか。ふと考えさせられます。わたしが生活する

委員会 委員 委員長 市議会広報編集委員会 副委員長

桐丸廣曾根中村武藤佐藤

正国重益彦勝彦雅美栄也

（丸）

わたしのふるさと⑧

新しい故郷で想う、
わが故郷

とこなめ
愛知県常滑市



風間佑布子さん(塩山下於曾)

太平

故郷を離れ、下於曾の甲斐ワイナリーに嫁ぎ、はや一年になろうとしています。甲州街道を中心あります。愛知県知多半島の中央部に位置する細長い町、常滑市がわたしの故郷です。温暖な気候と、伊勢湾の豊かな漁場に育まれたこの町は、かつて日本六古窯のひとつとして窯業を中心に栄えました。わたしの記憶の中の風景は、屋根の合間からぞく古い煙突が印象的で、常滑の旧家はその歴史を物語るように煤で黒光りしています。しかし、陶磁器産業の衰退から、懐かしい町並みは今姿を消しつつあり、ここ数年の土地開発によつて目またぐしく変わっていく様は、帰郷するたびに切なくなります。故郷は遠きにありて想うもの。常滑市も、新しく変わつていく様は、帰郷するたびに切なくなります。故郷は遠きにありて想うもの。常滑市も、伝統を守りながら、さらに新しい挑戦をすべきだという俳人高浜虚子の言葉、「古き新酒」を体現するような町になつてほしいと願つています。

有料広告



山梨県公安委員会認定95号
全国警備業協会加盟

警備員登録80名
随時警備員募集中

(有)タスクマスター

- ・交通誘導・常駐警備
- ・イベント警備・その他警備一式

東山梨地区唯一の警備実績

甲州市塩山藤木1983-1 TEL.0553-33-8068
FAX.0553-33-8048



飲めばわかる本当のおいしさ



富士山の バナジウム天然水

市内の米店・
セブンイレブンで
好評販売中！

お問い合わせ 峠東食糧協同組合
山梨市下石森1番地 TEL.0553-22-2665